
Burgdorf, 06.11.2023 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Schillerslage der Stadt Burgdorf am 02.11.2023 im 

Schützenheim Schillerslage, Rapsfeld 13, 31303 Burgdorf, 

 

19.WP/OR Schil/011  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:05 Uhr 

 

Ende öffentlicher Teil:  19:53 Uhr 

 

 

 

 

A N W E S E N H E I T :  

 

Ortsbürgermeister 

  Reißer, Cord  

stellv. Ortsbürgermeister 

  Bührke, Heinrich  

Ortsratsmitglied/er 

  Scharringhausen, Katha-

rina 

 

  Wietfeldt, Carolin  

Verwaltung 

  Brinkmann, Jan-Hinrich - bis TOP 7 - 

  Hammermeister, Birgit  

  Vierke, Silke  

 

  

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Windenergie, 5. Änderung RROP überarbeiteter 3. Entwurf, Verwaltungsentwurf 

Region 

Bezugsvorlage M 2022 0229 Stellungnahme der Stadt Burgdorf zur 5. Änderung 

des RROP (Windenergie) 

Vorlage: M 2023 0612 

   

3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Schillerslage vom 

07.09.2023 

   

4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
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5.1. aktueller Stand Feuerwehrhaus 

   

5.2. aktueller Stand Mehrzweckhalle 

   

5.3. Projektmanagement: Berichte per September 2023 

Vorlage: M 2023 0638 

   

6. 67. Änderung des Flächennutzungsplans (Hornweg)  

- Beschluss Entwurf und Entwurfsbeteiligung (§ 3 Abs. 2 u. § 4 Abs. 2  i.V.m. § 13 

BauGB) 

Bezug: BV 2023 0574 

Vorlage: BV 2023 0624 

   

7. Bebauungsplan Nr. 4-07 "Hornweg"  

- Beschluss Entwurf und (wiederholte) Entwurfsbeteiligung (§ 3 Abs. 2 und § 4 

Abs. 2 BauGB) 

Bezug: BV 2023 0573 und 0573/1 

Vorlage: BV 2023 0628 

   

8. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

8.1. Anfrage zum Fahrradwegenetz - Anfrage des Ortsrates vom 11.07.2023 

Vorlage: F 2023 0559 

   

9. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer eröffnete die Einwohnerfragestunde. 

 

Da keine Fragen gestellt wurden, schloss er diese wieder. 

 

  

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Herr Reißer eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit fest. Die Eheleute Gawlik fehlten entschul-

digt. 

 

Zur Tagesordnung teilte Herr Reißer mit, dass der TOP 2 „Windenergie, 5. 

Änderung RROP überarbeiteter 3. Entwurf, Verwaltungsentwurf Region (Vor-

lage: M 2023 0612) vertagt werden muss, da seitens der Region Hannover 

noch nicht alle erforderlichen Beschlüsse eingeholt werden konnten. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 
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 2. Windenergie, 5. Änderung RROP überarbeiteter 3. Entwurf, Verwal-

tungsentwurf Region 

Bezugsvorlage M 2022 0229 Stellungnahme der Stadt Burgdorf zur 5. 

Änderung des RROP (Windenergie) 

Vorlage: M 2023 0612 
  

  

- Vertagt - 

 

 

 

 

 3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Schillers-

lage vom 07.09.2023 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll vom 07.09.2023 wird genehmigt. 

 

 

 

 

 4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

 

Herr Reißer teilte Folgendes mit: 

 

 

1. Der Neujahrsempfang findet am 14.01.2024 statt. Frau Vierke und 

 Herr Pollehn seien herzlich dazu eingeladen. 

 

 

2. Bezüglich des Glasfaserausbaus in Schillerslage müsste das Interes-

 se von derzeit 25,2 % noch auf 40 % gesteigert werden. Herr Rei-

 ßer bemängelte, dass die FNOH seit März keine Werbekampagne 

 mit Flyern oder Zeitungsanzeigen gestartet habe. 

 

 Frau Vierke machte nochmals deutlich, dass nur noch die FNOH für 

 Schillerslage in dieser Angelegenheit tätig werden würde und erneut 

 eine Werbekampagne starten sollte. 

 

 

3. Am 09./10.12.2023 findet der Weihnachtsmarkt in Schillerslage 

 statt. 

 

 

4. In Schillerslage soll es auch dieses Jahr wieder einen lebendigen Ad-

ventskalender geben. Hierfür werden noch Freiwillige gesucht. 

 

 

5. Außerdem werden noch Freiwillige für die Aktualisierung bzw. Fort-

 schreibung der Ortschronik benötigt. 
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 5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

 

 

 

 5.1. aktueller Stand Feuerwehrhaus 
  

  

Frau Vierke teilte mit, dass bezüglich der Außenanlagen des Feuerwehr-

hauses die erforderliche zweite Ausschreibung erfolgt sei. Vom Zeitrahmen 

her ist von einer Verlängerung von ca. zwei Monaten auszugehen, da diese 

Arbeiten auch wetterabhängig seien. 

 

Mit den Restarbeiten zur Herstellung der Lüftungsanlagen für das Feuer-

wehrhaus wurde eine neue Firma beauftragt, da die vorherige Firma die ver-

einbarten Termine aus Kapazitätsgründen nicht einhalten konnte. Der Fer-

tigstellungstermin sei noch offen, bezüglich der Gesamtfertigstellung sei die-

ses aber unkritisch. 

 

Die Firma für die Estricharbeiten hat beim Nacharbeiten der Dehnfugen die 

Heizleitungen der Fußbodenheizung durchtrennt. Hier mussten diverse 

Nacharbeiten von beauftragten Gewerken erfolgen, was einerseits zu Mehr-

kosten geführt und andererseits dadurch die nachfolgenden Gewerke behin-

dert hat. Die Firma für die Estricharbeiten hat diesen Schaden anerkannt, so 

dass die Kosten bei der Haftpflichtversicherung der Firma geltend gemacht 

werden können. 

 

 

 

 

 

 5.2. aktueller Stand Mehrzweckhalle 
  

  

Frau Vierke teilte mit, dass bezüglich der Sanierung der Mehrzweckhalle 

keine neuen Erkenntnisse vorliegen. Herr Dr. Volker Plaß ergänzte, dass be-

reits ein Ortstermin mit den Studierenden stattgefunden habe und Ende Ja-

nuar der Abgabetermin der Arbeiten der Studierenden sei. 

 

 

 

 

 

 5.3. Projektmanagement: Berichte per September 2023 

Vorlage: M 2023 0638 
  

  

Frau Vierke berichtete, dass der Neubau des Feuerwehrhauses Schillerslage 

im „Projektmanagement: Berichte per Ende September 2023“ auf Seite 15 

aufgelistet sei. 

 

Herr Bührke teilte weiterhin mit, dass die Arbeiten zum Einbau von Lüf-

tungsanlagen in der Kita Schillerslage abgeschlossen seien. 
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 6. 67. Änderung des Flächennutzungsplans (Hornweg)  

- Beschluss Entwurf und Entwurfsbeteiligung (§ 3 Abs. 2 u. § 4 Abs. 2  

i.V.m. § 13 BauGB) 

Bezug: BV 2023 0574 

Vorlage: BV 2023 0624 
  

  

 

Die Tagesordnungspunkte 6. und 7. wurden gemeinsam behandelt. 

 

Herr Brinkmann wies darauf hin, dass die Genehmigung des Flächennut-

zungsplanes von der Region Hannover erst nach der Ortsratssitzung Schillers-

lage am 08.02.2024 vorliegen werde. Er schlug daher vor, nach Vorliegen die-

ser Genehmigung ggfs. eine Sondersitzung des Ortsrates Schillerslage einzu-

berufen, um weitere Informationen geben zu können. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Dem Entwurf der 67. Änderung des Flächennutzungsplans (Stand 

12.10.2023) wird zugestimmt. 

 

Die Planänderung wird im vereinfachten Verfahren nach § 13 

BauGB durchgeführt. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Entwurf die Beteiligung 

der Öffentlichkeit (§ 3 Abs. 2 BauGB) sowie der Behörden und 

sonstigen Träger öffentlicher Belange (§ 4 Abs. 2 BauGB) durchzu-

führen. 

 

 

 

 

 7. Bebauungsplan Nr. 4-07 "Hornweg"  

- Beschluss Entwurf und (wiederholte) Entwurfsbeteiligung (§ 3 Abs. 

2 und § 4 Abs. 2 BauGB) 

Bezug: BV 2023 0573 und 0573/1 

Vorlage: BV 2023 0628 
  

  

 

Die Tagesordnungspunkte 6. und 7. wurden gemeinsam behandelt. 

 

Einstimmig fasst der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Dem Entwurf des Bebauungsplans Nr. 4-07 „Hornweg“ in der Fassung 

vom Oktober 2023 wird zugestimmt. 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Entwurf des Bebauungsplans 

die Beteiligung der Öffentlichkeit (§ 3 Abs. 2 BauGB) sowie der Behör-

den und sonstigen Träger öffentlicher Belange (§ 4 Abs. 2 BauGB) 

durchzuführen. 
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 8. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 

 

 8.1. Anfrage zum Fahrradwegenetz - Anfrage des Ortsrates vom 

11.07.2023 

Vorlage: F 2023 0559 
  

  

Auf die Frage von Herrn Bührke bezüglich des vorhandenen Radweges von 

Schillerslage nach Engensen (Alt Engenser Weg), antwortete Frau Vierke, 

dass dieser Radweg den Ausbaustandard als Freizeitweg hat, bei dem keine 

Straßenreinigung und auch kein Winterdienst durchgeführt werde. Gerade bei 

der Ausweisung eines sicheren Radweges müssten diese beiden Kriterien er-

füllt sein. Herr Reißer wies außerdem darauf hin, dass der Alt Engenser Weg 

im Winter eher weniger genutzt werde. 

 

 

 

 9. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

 

1. Unterhaltung landwirtschaftlicher Wege 

 Frau Wietfeldt erkundigte sich bezüglich der Unterhaltung 

 landwirtschaftlicher Wege. Frau Vierke erwiderte, dass für die 

 Wegebereisung derzeit kein Personal zur Verfügung stehen würde. 

 Sie bat daher darum, die wichtigsten Mängel vorweg zu notieren 

 und in einer Liste der Stadt mitzuteilen. Vorab könne gerne eine 

 Karte zur Verfügung gestellt werden. 

 Frau Wietfeldt wies außerdem darauf hin, dass viele Wege auch 

 durch die Autos der Hundehalter kaputtgefahren werden. 

 

 

2. Defekte Leuchten 

 Herr Bührke teilte mit, dass einige Leuchten defekt seien. Frau 

 Vierke wies darauf hin, dass solche Schäden über das Mitmachpor-

 tal gemeldet werden können und leitete den Link dazu weiter. 

 Dadurch könnten Schäden oder Mängel zeitnah gemeldet und beho-

 ben werden. Weiterhin könne auf dem Portal auch der aktuelle 

 Stand der Schadensbehebung verfolgt werden. 

 

 

3. Oberflächenhydrant vor dem neuen Feuerwehrhaus in Schillerslage 

 Der Oberflächenhydrant vor dem neuen Feuerwehrhaus in Schillerslage 

 steht an der falschen Stelle und wurde außerdem schief gesetzt. Dieser 

 sollte, wenn möglich, auf das Grundstück des Feuerwehrhauses ver-

 setzt werden. 

 

 

4. Pflasterung des Weges bis zum neuen Feuerwehrhaus 

 Frau Wietfeldt erkundigte sich, wann die Pflasterung des bisheri-

 gen Trampelpfades von der Kreuzung bis zum neuen Feuerwehrhaus 

 erfolge (Gehweg Rapsfeld von der Sprengelstraße aus kommend auf 

 der linken Seite, d. h. Reststück vor der Kreuzung mit der Straße 

 „Heutrift“). Frau Vierke verwies hier auf die fehlenden Personalres-
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 sourcen. Aktuell könne kein Zeitpunkt für die Umsetzung der Maß-

 nahme in Aussicht gestellt werden. 

 

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Reißer eröffnete erneut die Einwohnerfragestunde. 

 

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 

 

  

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Stadträtin Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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